

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

céntimos semanales

La cobardía del Ayuntamiento

Venimos diciendo que el Ayuntamiento está incapacitado para resolver el asunto del gas. Hoy afirmamos que la incapacidad es por que nuestros representantes del Municipio, ante tal cuestión, demuestran una cobardía vergonzosa; salvo como excepción honrosa, de la minoría republicana, única que en este asunto ha defendido con admirable tesón los intereses de Alicante.

Los alcaldes débiles y cómplices de este estado de cosas, siempre han procurado dar largas al asunto, aún a costa de sancionar con escrituras y contratos las intenciones de la compañía, que no persigue otra cosa que la ampliación de la exclusiva en mejores condiciones que tenía.

Todos sabemos que a la compañía del gas lo que menos le interesa es cobrar los atrasos; con lo que lleva cobrado ha obtenido un beneficio admirable que no lo hubiera alcanzado el más próspero negocio.

Hay solución para saldar la deuda; puede hacerse la verdadera liquidación a la compañía, y puede conseguirse que Alicante tenga alumbrado de gas gratuitamente.

¿Quién lo puede hacer esto? Un alcalde amante de Alicante, y que no se mueva por el impulso de los caciques; que estudie el asunto y sea íntegro, resuelto y valiente.

Debe apoyarle una mayoría con resolución y desinteresadamente. Debe llevarse al pueblo el asunto bien estudiado y resuelto.

El pueblo, y a su frente el Ayuntamiento, obligarían a la compañía a entrar en razones, porque no sería ésta tan loca que consintiera que toda la población dejara de consumir su fluido.

CHIRIGOTAS

Ya que el verano llega y el calor viene, hagase porque brille aquí la higiene. De lo contrario, de tifus y de peste habrá un chispazo.

El Gobierno alemán ha dado ya explicaciones al representante yanqui en Berlín por el hundimiento del «Gulflicht».

Dice que se debió a que el comandante que mandaba el submarino, au-

La cuestión del gas

Hasta ahora los alcaldes y la mayoría del Ayuntamiento, no se han preocupado ni poco ni mucho del pueblo. Si les falta energía ó inteligencia, diganlo y dejen el puesto á otros, porque si van con otras intenciones, en cuanto se aperciba la opinión podrían sufrir otras consecuencias.

El asunto del gas es de vida ó muerte para Alicante, y los alicantinos debemos hacer que cumplan como buenos todos los que se llaman nuestros representantes, sin importarnos las recomendaciones de nadie.

Las recomendaciones se gratifican muy bien y las pagan con el dinero del pueblo.

Cuando la compañía aprieta, los que dirigen la vida municipal se asustan y piden clemencia ó se van á su casa.

Así no se representa al pueblo, ni se defienden sus intereses; debe decirse á éste la verdad pura y cristalina y consultarle su opinión; de otra forma es proceder con ligereza ó en tinieblas que es peor y más grave.

Nada de esperar más tiempo y seguir la táctica de prolongar la solución del gas.

Rhona y con energía, cara á cara y con resolución, aclaremos el proceder de todos y salgamos para siempre de esta pestilente cuestión, entre una compañía que goza de las influencias de encopetados políticos y un Ayuntamiento débil é inepto, que ponen en peligro el porvenir de este pueblo que pagó siempre con regularidad sus impuestos.

El Círculo Mercantil, la Cámara de la Propiedad, las sociedades obreras y las restantes de Alicante, se han enterado de este asunto ó es que no vale la pena de ocuparse de él.

tor de la hazaña, no vió el pabellón norteameribano.

Y habrá contestado el yanqui:

—Caramba, qué «miopes!»

—¡Pues que se compre unas gafas para otra vez!

Unos distinguidos ladrones han robado en una casa de Barcelona una cantidad de dinero y criada.

La cantidad asciende á 3.000 pesetas.

La criada es una «alhaja» que no tiene precio.

Había sido recomendada por unos parientes.

¡Vamos, un recuerdo de familia!

DON PROCOPIO.

Postal diaria

Sed buenos. Sed tolerantes. Los hombres agrupados por un mismo ideal no deben ponerse frente a frente. Haceros fuertes, para no ser sacrificados.

DIEGO MOHINO

Primera sesión y primera alcaldada.

En la casa de los gatuperios no hay más voluntad que la de la mayoría. Los alcaldes maniqués para un escaparate de corsetería.

La neutralidad

Ha algunos días, en la acostumbrada visita que los reporters hacen al señor gobernador, les dijo que guiándose por las indicaciones del ministro de la Gobernación, suplicaba que la Prensa local no albergase en sus columnas artículos en los que pudiera zaherirse á alguna de las naciones beligerantes.

Para nosotros no es nueva esta determinación ó esta mordaza que se le impone á la Prensa ya que constantemente somos perseguidos, denunciados y hasta llegaremos al encarcamiento ó destierro.

Por ello nosotros no nos mostramos conforme con la invitación del señor Fernández Ramos y nos honramos con desatenderla, pues mientras las garantías constitucionales no estén en suspenso, la Constitución, si es que hay, nos ampara para ponernos al lado de unos ú otros combatientes ó censurar lo que unos ú otros hagan que sea atentatorio al derecho de gentes ó criminal, como censuramos lo del «Lusitania».

No queremos que nadie nos prive de nuestro derecho á exponer opiniones más ó menos acertadas y por ello mostraremos nuestra indiferencia ante aquellos que pretendan ó intenten apagar nuestros gritos de justicia.

Somos los de siempre, seguiremos con la conducta que hemos observado hasta ahora y claro está que guardando esta actitud, esperamos las denuncias, las retiradas de periódicos y las persecuciones de los que tanto nos quieren y miran por nosotros.

Y rueda la bola.

Anoche parecía que los concejales de pone de la banda municipal como cosa propia.

Y á todo eso sin cobrar el mes último.

Ceatro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY
La comedia bufa cómico-extravagante de unos cuantos años del cotarro del chupen, titulada:

La primera alcaldada

ó música gratuita

Gran diana y retreta por la banda que sopla y no cobra y desfile de melones y calabazas con chiatera.

La entrada gratis y chocolate con tila.

NOTA.—En ensayo *El rey de los sirvengüenzas* y *El payaso del zoco*.

Protección

Cada día llegan más infelices obreros procedentes de Francia, despeados, maltrechos, hambrientos, víctimas de algunos miserables comerciantes del trabajo, que les supieron ofrecer mucho para llevarse los á la vecina nación, y que una vez allí, les han tratado cual á esclavos, no cumpliendo sus promesas, y obligándoles con el látigo del hambre á traajar. ¿Qué dicen nuestras autoridades á esto? ¿Estamos en un país civilizado ó no? ¿Es que hemos descendido tan bajo que se consideran las demás naciones autorizadas para tratarnos como nosotros tratábamos en tiempos antiguos á los negros? Otra cosa no se desprenden de los hechos.

Llegan á España varias comisiones francesas prometiendo al obrero español trabajo en abundancia, con un sueldo de dos pesetas diarias, manutención y ropa limpia; el obrero que se ve vejado en su patria, que tiene familia y no puede mantenerla, que sus hijos llorando le piden pan y no puede dárselo, ve llegar como una bendición del cielo la propuesta de trabajo que le hacen y sin comprender que vá á servir de explotación, sin considerar que vá á ser tratado como un esclavo, marcha, con la sola intención, de darles un pedazo de pan á sus hijos; ese obrero no puede comprender nada porque además de su ignorancia tiene los sentidos embotados y el cerebro seco, al

ver á sus pobres hijos demacrados y enfermizos por la necesidad.

No tan solo iria á trabajar este pobre padre, sino que seria capaz de sufrir los mayores tormentos porque sus hijos no muriesen de inacción y de debilidad.

¿Es responsable el obrero, de que hombres sin corazón y procediendo de mala fé le engañen? El obrero que no desea nada más que trabajo para ser feliz y que no encontrándolo en su patria, sale fuera de ella en su busca, no es digno de ser tratado con indiferencia, sino con las mayores consideraciones, porque su modo de proceder es noble: en vez de exigir trabajo á los que tienen obligación de proporcionárselo se conforma con ir á buscarlo.

Al Gobierno le toca corresponder, con igual clase de moneda «nobleza obligada» y al ver que lo que han cometido con sus súbditos es un infame engaño, debe hacer justicia: y si no se encuentra con fuerzas suficientes para exigir responsabilidades á los que de tan ruines medios se han valido para sumir en la miseria á miles de familias, debe al menos ordenar á sus representantes en Francia, faciliten los medios para que puedan regresar á sus hogares los infelices obreros que en malhora los abandonaron.

Si en vez de ser los españoles los que necesitan de su patria, fuese la patria quien tuviese falta de ellos, los veria correr en su socorro y ponerse in condicionalmente á sus ordenes, cual hijos amorosos, que están dispuestos á sacrificar su vida por su madre. ¿Por qué la patria, madre de los españoles, no tiende una mano cariñosa á sus hijos, que sufren y que tantas veces su pieron dar su sangre por ella, y les abandona á sus propias fuerzas, para que sirvan de escarnio y ludibrio en un pais donde siempre nos han considerado con desprecio? ¿Qué no dirán de nosotros nuestros queridísimos vecinos al ver en sus calles á miles de obreros demandando una limosna.

Si en su debido tiempo no se tomó una medida para impedir que emigra sen esos desgraciados obreros, dándoles trabajo en su patria, hoy el Gobierno no debe permanecer impasible haciendo oídos de mercader á los gritos de sus sufrimientos, debiendo, poner un pronto remedio á sus infortunios, pues si es que el Gobierno no quiere tender una mano bienhechora al obrero debe mirar por el honor patrio é impedir que sus súbditos estén sirviendo de juguete á una nación extranjera.

Debían considerar nuestros gobernantes que en las actuales circunstancias podrian necesitar del apoyo del pueblo para repeler cual agresión, y que no es el mejor modo captarse sus simpatías dejando sin amparo y á su suerte á miles de sus hijos.

MANUEL VILA.

Alicante 8 Junio 1915.

A nuestros lectores

Rogamos á nuestros lectores que si advierten alguna falta en el reparto, la pongan en conocimiento de esta Administración para poder subsanarla.

Plaza Coros de Alicante



Gran acontecimiento taurino para el día 29 de Junio. (Festividad de San Pedro.)

Seis toros del Excmo. Sr. Marqués de Saltillo, lidiados por los diestros Belmonte,

Saleri II, Alcalareño

Entrada General . . . 3'50 Pts.
Media Entrada para niños y soldados . . . 2 Id.

La corrida empezará á las CUATRO y MEDIA de la tarde en punto.

(Todos los impuestos á cargo de la Empresa).

Ironías...

¿Será verdad tanta belleza?

Si es broma, puede pasar, pero á tal extremo llevada, esa vara tan deseada, os la podemos quitar.

Por fin, llegó nuestra revancha.

Por fin, tenemos al hombre tan deseado al frente de nuestros intereses, y con un programita que quita el sentido; y,

Por fin (hasta el fin nadie es dichoso) vamos á ver multiplicados las grandes dotes que como alcalde tenia el célebre señor Ansaldo; pues el señor Boti, ha prometido hacer una administración honrada, y mirar por los intereses de Alicante.

Yo por mi parte, le diré desde hoy al señor Ansaldo II, y si no cumple lo que ha prometido, le daré más guerra que la europea.

Por hoy no hago más que saludarle y recomendarle mi persona para lo que se le ocurra.

No crean ustedes que voy á pedirle me reponga en mi destino; por ahora no lo necesito; pues mis buenos ahorros son lo suficiente para pasar el verano en San Sebastián

Cuando vuelva, ya será otra cosa, pues como á nadie amarga un dulce, pediré al señor Ansaldo II un destino de esos que no hay más que firmar y cojer la mosca. Pero me temo que voy á quedar con tres metros de narices y sin la breva.

Si el señor Boti, digo, Ansaldo II hace lo dicho, se han acabado los momios y de vivir las momias que se sorbian la mayor parte del presupuesto, aunque ahora será muy difícil el que se despilfarre el dinero como sucedia antes, pues la graciosa compañía ó lo que sea, del gas, se quedará con los cuartos que se ingresen, y no va á quedar ni para pagarle á Recio por su productivo trabajo.

Y ahora señor alcalde, un pequeño consejo:

Mande usted comprar unos cientos de gatos, á ver si de este modo se consigue acabar con los ratones que hay en el Ayuntamiento, porque los vecinos se quejan de no poder dormir con el ruido que meten cuando les dá por roer todo lo que les viene á las uñas digo, á los dientes.

Conque á ver señor alcalde; para

mañana será tarde principiar á lo que usted sabe y nosotros esperamos.

¡Ah! Sobre todo precure meter en cintura á la compañía del gas, que le sobran argumentos para que esa señora no tenga tantos humos, que ni tiene razón ni la tendrá nunca.

Nosotros le ayudaremos y daremos ciertos pormenores que publicaremos, según convenga.

VULCANO.

Un concejal que forma parte de la comisión de Alumbrado, no quiere acudir ni saber nada de esa comisión.

¿Será por lo mal que huele?

EL DA

En el número del jueves día 10 apareció en este diario y firmado por Pedro Santos, José Gil, José Busquier y Vicente Gil, una nota dirigida á los zapateros de la provincia.

Hacen mención en dicho artículo de la nota que publiqué referente á que hacian falta en esta hasta unos 350 operarios, y que saldría un delegado para traerse personal.

El delegado no fué á traerse personal; el delegado fué á dar detalles á los operarios que tuviesen que venir, y ya se cuidó el delegado muy bien, de informar como era debido á los que pidieron detalles, que fueron muy pocos, los que detalles pidieron, pues solamente fué uno.

Si la nota es una mentira porque los operarios están parados, no es el delegado quien ha mentado, en este caso los que han mentado serán los fabricantes que mandaron publicar la nota.

Y si publiqué la nota y fui de delegado, fué porque los dueños dijeron que desde el lunes empezarian por no detener al personal y que les cortarían trabajo en abundancia.

Verdaderamente resulta contradictorio llamar á los operarios para una vez aquí, tenerlos parados por las causas que lo están.

Miá no es la culpa de esto, pues de hoy en adelante no obraré tan á la ligera, si es que á la ligera he obrado esta vez.

ENRIQUE SANTA.

El domingo próximo, 13 del corriente, á las cuatro de su tarde, se celebrará un mitin de propaganda sindicalista en el que tomarán parte el compañero Manuel Andreu, de Barcelona.

Al día siguiente se celebrará en Petrel y durante la semana dará algunas conferencias por estos pueblos del alrededor; así es que los compañeros, grupos y sociedades de la provincia, ahora pueden aprovechar la ocasión y con muy pocos gastos celebrar algunos actos de propaganda por estos pueblos para lo que se pueden poner de acuerdo con la sociedad de zapateros «La Racional», calle de Canalejas, núm. 11, Elda.

VICENTE GIL.

Elda 11 Junio 1915.

Continúan abiertas durante toda la noche las tabernas.

Y siguen los robos.

Otros robos y la policia... cero

Decididamente los que se dedican al sport de apoderarse de lo ajeno, se han dado cita y aquí han venido y están operando como en pais conquistado.

Hacen bien, están convencidos de que la vigilancia de Alicante se reduce solamente á apalea muchachitos bárbaramente por los de seguridad y á contemplar como se SUICIDAN los ciudadanos marchando custodiado por los de la vigilancia.

Hace dias dimos cuenta de un robo; á los pocos dias de dos más, después de otro, y ahora de otro y en ninguno de ellos han sido habidos los ladrones.

El último (si es que á estas horas no han habido más) ha sido en la calle de Rafael Terol y la victima don Leandro Noguera, al que le han limpiado de los cajones de la mesa del despacho 250 pesetas que tenia.

Para llevar á cabo esto, han tenido que fracturar la cerradura de la puerta de la calle, de lo que se deduce que los cacos han tenido suficiente tiempo para trabajar.

La policia no se dice haya descubierto á los ladrones y nos extraña verdaderamente, pues otra cosa no tendríamos, pero celo en los agentes de vigilancia... eso si que tampoco tenemos.

Estas cuartillas teniamos escritas el miércoles y por no haberse publicado nuestro periódico no las pudimos dar á conocer, más hoy al ir á echarlas al cesto de lo inservible, nos encontramos en que son de la mar de oportunidad, pues anteanoche se ha verificado otro robo en Alicante.

¿Dónde fué? En la calle Valencia, en el establecimiento de don José Rigal Sevilla.

¿Qué le han robado? Un cajón conteniendo treinta y seis duros, cinco salchichones y no se llevaron á la policia, porque en dicha calle no hay, ni saben que existan estas cosas.

Para entrar tuvieron que arrancar la cerradura de la puerta y para salir lo hicieron por otra puerta de otra calle, la de Sevilla, seguros que allí no entrarían, como al entrar no encontraron á la activa, incansable y sagaz policia que disfrutamos, que si no sirve para encontrar á los ladrones de Alicante, en cambio ven perfectamente bien desde una ESQUINA, como se suicidan los ciudadanos

No tenemos que decir que NO HAN SIDO HABIDOS LOS LADRONES, pues el haberlos encontrado, seria un acontecimiento nunca visto en Alicante.

¡Hasta el otro!

NOTICIAS

En los exámenes que han sufrido en el Conservatorio de Madrid, de tres cursos de solfeo y dos de piano la señorita Maria Sabanés Garcia y de tres de solfeo y cuatro de piano la señorita Rafaela Seguí, han obtenido la honrosa calificación de sobresaliente.

Felicitamos efusivamente á la profesora Angeles Espinosa y á sus alumnas por el éxito alcanzado.

En la partida de los Angeles se ven de una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

Ayer presentó la dimisión del cargo de guardia urbano nuestro estimado amigo y compañero Miguel Gómez.

Según se nos manifiesta dicha dimisión que le fué aceptada á regañadientes por el alcalde Sr. Boti, fué el no querer sufrir una suspensión injusta y por tratarse de asuntos personales.

Prometemos tener al corriente á nuestros lectores de lo ocurrido.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios económicos.—Riego 6, bajo.

Esta noche tendrá lugar en la Plaza de Toros una gran función por la compañía que dirige J. Alvarez, haciendo su presentación el Sr. Davoli.

Café Español

Helados que se servirán el domingo 13 de Junio.

Mantecado, Avellana, Leche Merengada, Fresa, Turron á la Reina, Café, Horchata, Limón, Cebada.

Servicio á domicilio.

TRABAJADORES.—Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á componer vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos.—Villavieja, 73, bajo.

Por R. O. del Ministerio de la Guerra del mes actual, se dispone queden en suspenso los cambios de residencia para el extranjero, á los individuos sujetos al servicio militar en cualquier situación cuando estos traslados se soliciten para los países beligerantes.

Plaza de Toros

Desde el día 14 del actual queda abierto el abono de localidades para la corrida de San Pedro, en el Hotel Samper.

Los abonados á las corridas anteriores tendrán reservadas sus localidades respectivas hasta el día 18 del corriente.

Una comisión de propietarios de los cafés de la Explanada, ha visitado al alcalde señor Boti, para exponerle que los concurrentes á dichos establecimientos desean que en las noches de verbena, la banda municipal, se sitúe como el año pasado, cada día en un sitio.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

Concierto que ha de ejecutar mañana á las nueve y media de la noche la Banda Municipal, en el paseo de la Explanada.

Paso Doble.—Barrachina.

Lakme, (fantasia)—primera vez.—

Leo Delibes.

Marcha Burlesca.—Chabrier.

Pantomima de la opereta Las Gondrinas, primera vez.—Usandizaga.

La Patria Chica (fantasia).—Chapi.

Huldigungsmarsch primera vez.—Wagner.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio Precios módicos.—Razón: Agatángelo, 13.1.º—Benalúa.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

	Ptas.	Cts.
Total.	463	95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

EN LA CASA GRANDE

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del Sr. Boti celebró sesión ayer nuestro Municipio, acudiendo quince concejales.

Después de enterados de varios asuntos de oficio, se leyó el acta que fué aprobada.

Pasan á sus respectivas comisiones, una instancia de Tomás Sellés, solicitando adquirir piedra del viejo Mercado y la de la «Taurina de Levante» sobre concierto por el impuesto del timbre.

La moción del Sr. Sánchez Sampelayo sobre arbitrios de carruajes, canalones é inquilinato, pasó á la comisión de arbitrios.

Son aprobados: el extracto de acuerdos del mes de Mayo, varios informes de ornato y una moción de la alcaldía sobre cédulas personales.

Fué aplazada la moción del señor Sánchez Sampelayo sobre la plaza del Mercado é impuestos de Puestos públicos á petición de dicho edil.

Un informe de Hacienda en instancia de D.ª Maria del Amparo Hidalgo, presidenta de la Asociación de Caridad Escolar, queda para informe de la Comisión de instrucción pública.

Es aprobado un expediente de línea aérea en la huerta de Alicante por la fábrica Fourcade y Provo.

Una alcaldada

Terminada la orden del día el señor Pérez García formuló un ruego solicitando que la banda municipal fuera gratuitamente á amenizar la procesión en el barrio de San Antón.

Como el señor Boti alegara que la de Santa María abonó 50 pesetas por tal obligación, el señor Pérez García pidió se acordara fuera gratuitamente.

Se opusieron á ello los señores Soler é Ibáñez, por entender ser ilegal en período de ruegos y preguntas adoptar acuerdos.

Se levanta el señor Rojas y dejando entrever ser el amo del cotarro poco menos que amenazando y haciendo asaltar el reglamento de sesiones, exigió se tomara acuerdo; lo propio hizo el famoso exalcalde señor Pobil, el que pretendió no dejar hablar á los concejales republicanos.

Y cuando menos lo esperábamos y en el momento en que estaba protestando la minoría republicano-efemista el Sr. Boti cometiendo una franca ilegalidad dióle á la campanilla quedando pues á la muestra de todos la primera alcaldada del nuevo regidor.

¡Se vá luciendo D. Eugenio!

Correspondencia

Ya nos vamos cansando de tanto recomendar á los corresponsales, la obligación que tienen de liquidar semanalmente con esta administración.

También tenemos que recordar á los suscriptores que se «duermen» en el pago, que ésto lo hagan semanalmente, ya que semanalmente tenemos que pagar nosotros á los operarios que trabajan para vivir...

¡Y hay que vivir!

expresión; una sonrisa vagó en sus labios finos y sátnicos.

—¡Una hermosa mujer!—exclamó apretando los puños y con los ojos inyectados;—muy bien, tomaré mi revancha, y no será esa sola.



mujer de Vachetto, y siendo muy amigas, sin querer molestarte, me he decidido á organizar una fiesta de familia en honor del nuevo diputado; la fiesta acabará con una cena, á la que asistirán contadas personas, y entre ellas puedes estar tú y ser el primero que aprietes la mano de tu adversario y de su mujer, y así la guerra exterior puede cambiarse en la intimidad en sincera amistad y admiración.

—Quizás tengas razón—exclamó con una singular vivacidad Oscar.—Y te mostraré que no tengo ningún sentimiento contra el que tuvo más suerte que yo. Acepto tu invitación.

Mario estaba loco de alegría.

—¡Ah! vuelvo á encontrar á mi Oscar, mi bueno y querido amigo, que ha sido para mí como un hermano—dijo;—si tú supieras como te he defendido en los días pasados, de la guerra que te hicieron algunos periódicos!

Oscar sonrió tristemente.

Hubo una pausa.

El silencio más profundo reinaba en la estancia.

—Obra de mi adversario—añadió después de transcurrir unos momentos.

—No, no—interrumpió Mario, —Vachetto estaba indignado por esas odiosas maniobras queriendo obrar con

Consuete Personal
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en la edad menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.
 Como el señor Barriá
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO
 El cuarto de la Enfagnara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.
 También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro-
 nes.
 Hay mesa de recreo para dominós
 A todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.
 A los boicoteados 25 pesetas la copa.

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONENOO
 Queerir con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítate el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales.
 Membretes. Tarjetas.
 Cartas. Memorandums.
 Talonarios. Facturas.
 Sobres. Recordatorios
 y esquemas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

En Alicante, un mes.	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS
 Corresponsales en los pueblos de la provincia,
 No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES
 Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.
Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — **Tren mixto:** Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — **Correo de Andalucía:** Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — **Corto, de A. Ibacete:** Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — **Coto de Almansa:** Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces
Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. **Correo de Murcia:** Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — **Tren Mercancías a Zeneta y Torrevieja:** Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — **Tren Corto de Elche:** Sale á las 13 horas. — **Mixto de Murcia:** Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas
Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches extractos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

lealtad y juró que no sabía nada de tales noticias respecto de ti y decía que debían ser falsas, al menos en parte. — ¡Ah! ¿te ha dicho eso? Menos mal. ¿El decía que eran mentiras?
 —Dice que el hecho existe, y que el médico Lemán era inocente de las acusaciones que le hicieron, que otros habían cometido el delito escondiéndose detrás de ti, joven ingenuo é inexperto.
 Oscar supo mantenerse tranquilo.
 —Por mi parte estoy persuadido de la culpa de Lemán—dijo gravemente,—y nunca me convencerán de lo contrario.
 —Pero ¿qué interés podía tener ese médico en suprimir á los tuyos? ¿Qué ventajas sacaría de ello?
 Oscar se encogió de hombros.
 —Este es un secreto entre él y sus víctimas, pero... no hablemos más de esto y solo me basta que los que me conocen no me crean capaz de tales horrores.
 —Yo soy uno de ellos, y sabes que sería capaz de defenderte contra todos, y estoy seguro que haría lo mismo Vachetto, aunque sea tu adversario.
 —En política—interrumpió Oscar,—y mira, casi me alegro de mi derrota, si es causa de que adquiriera un amigo más.

—Cuenta con ello, y figúrate como quedarán los que han querido suscitar un verdadero odio entre vosotros cuando os vean unidos.
 Los ojos de Oscar parecían humedecerse.
 Estaba visiblemente emocionado.
 No sabía qué contestar.
 —Dirán—murmuró,—que valgo más de lo que se figuraban.
 Y su acento era tan conmovido y sincero que Mario le estrechó con efusión una mano.
 Cuando se separaron, Oscar había vuelto á estar tranquilo y sonriente.
 —Tú me has traído la paz—dijo al amigo,—ya he olvidado todo y dormiré tranquilamente. ¿Cuándo será la fiesta?
 —El próximo sábado, ¿te parece bien?
 —Yo estoy siempre á tu disposición. ¡La suerte no quiso dejarme una compañera que me ayudase á llevar el peso de la vida!
 —Eres joven todavía y no te será difícil encontrar otra.
 —No, no lo pienso; mi corazón ha muerto.
 —¡Quien sabe si llegamos á resucitarlo!—dijo Mario alegremente.—Adiós, amigo.
 Cuando se encontró solo, la cara de Oscar cambió de